

# 田富小だより

早いもので2月も終わりです。学校にとっての別れの月、3月がやって来ます。音楽室からは、6年生が卒業式で歌う「旅立ちの日に」が、聞こえてきます。田富小を巣立つ日が、近付いていることを感じます。その他の学年も今の学級で、担任の先生や友達と過ごす時間もあとわずかです。残り1ヵ月、一日一日を大切に、今できることややるべきことをすべてやり切って、新たなスタートを迎えてほしいと思います。



## 子供をかわいがるとは その3

親なら、我が子の希望をかなえてあげたいと願い、我が子が周りから称賛されることをうれしく思うのが当たり前でしょう。成功体験による成就感や周りから認められることによる自己有用感は、子供にとってとても大切なものです。しかし、自分の意に沿わないことや願いが叶わなかったことも、子供を人として成長させる貴重なものです。子育てや教育においては、「災い転じて福となる」ことがあるのです。そのためには、保護者や教職員の適切な関わりが必要です。そんなことを実感させられた出来事がありました。

私はかつて、バレーボールのスポーツ少年団の指導をしていました。その年は、6年生が7人でした。練習は、いつもこの7人で行いました。6人制なので、試合には6人しか出られません。練習もレギュラー中心になります。Aさんは、あまり試合に出ることのない選手でした。ある日、Aさんの担任から「昨日、Aさんは具合が悪くて学校休んだんだよね。」という話を聞きました。私は驚きました。Aさんは、前日の練習に来て、いつものように球拾いなどの練習の補助をしてくれていたからです。次の練習の時、Aさんは、「だって先生、学校の授業は私一人が休んでも大丈夫だけど、バレーの練習は私が休んだら球拾いする人がいなくて、みんなが練習できないでしょ。夕方になったら、よくなったから練習に来たの。」と教えてくれました。体の小さい6年生の女の子でしたが、何だか私よりも立派な人間に感じられました。また、Aさんの意思を尊重したお母さんにも感心しました。

試合に出られないのに、ボール拾いするのは損だという考えもあると思います。しかし、Aさんの姿を見て、レギュラーとして試合に出る以上に、人として大切な心が育っていると感じました。それは、バレーの技術よりはるかに価値のあるものだと思います。ますます多様性や国際化の進む社会では、「自分の利益だけ考え主張を無理やり押し通す力」よりも「自分の主張と他者の主張と折り合いをつけながら物事を進める力」の方が求められると思います。田富小の子供たちにも世界に通じる国際人になってほしいと思います。主役より脇役の方が、育つ力もあるのです。まさに「損して得取れ」です。子供の教育は、目先の利益だけでなく、先を見ていきましょう。

## 学校を支える 温かい地域之力

新町自治会の一瀬進さんから「よろしければ、学校で使ってください。」と雑巾とチリトリを届けていただきました。品物はもちろんですが、それ以上に田富小学校を大切に思ってくださいる気持ちがとても有難く、うれしかったです。「〇〇で子供が危ないことをしていましたよ。」や「集団登校で出発する時間が過ぎているのに、子供が一人で登校していましたよ。」のように、子供達を心配したお電話をいただくこともあります。地域にみなさんが子供たちを気にかけてくださっている証だと思います。私たち教職員が地域での子供たちの様子を直接見ることはできないので、とても有難く思っています。よいことをしている子を見かけたときも、教えていただけると嬉しいです。

# 私が出会った素敵な子供達の姿

- ①昇降口の掃除をしている3年生の子供たちは、毎日黒のビニルテープが全体に巻かれた2リットルのペットボトル2本を抱えてやって来ます。何に使うのだろうと不思議に思っていると、ペットボトルの中の水をバケツに入れ始めました。冬は水道の水が冷たいので、朝のうちに外に出して日に当て、中の水を温めていたのです。理科で学習したことを生活に生かしている姿に感心しました。「知識は、使うことで知恵になる。」という言葉思い出しました。
- ②2月8日の全校集会は、フリータイムに運動場で行われました。全校児童が、自分たちで静かに並んで待つことができました。校長室にいましたが、子供たちの気配を全く感じませんでした。田富小の伝統として定着したなあと実感しました。書初め大会の賞状伝達では、1年生のAさんの返事が大きくはっきりとした声で感心しました。

## 田富小ニュース

### 全校集会



2月8日に全校集会が行われました。書初め大会の賞状伝達と児童会役員の任命証授与が行われました。現執行部から新執行部に、伝統の児童会のカギと児童会の引継ぎ資料のファイルが渡されました。それぞれの表情には、やり切った充実感とこれから頑張るぞというやる気が感じられました。

### 6年 総合



2月9日は、6年生が総合的な学習の時間を使って考えた中央市の特産物（ナス・トマト・トウモロコシ）を使った給食のメニューでした。学校以外でも食べてほしいと考え、3種類の料理のレシピを作り、市役所や図書館などの公共施設に置いてもらう計画も進めています。 ※山日新聞に掲載され、中央市の広報・HPにも掲載予定です。

### 4年 1/2成人式



2月9日に、4年生の1/2成人式が行われました。例年は、学年で行いましたが、今年度は新型コロナ対策のため学級ごとに行いました。一人一人将来の夢とそれに向けた心構えを発表しました。親子でお互いの気持ちを手紙に書いて交換しました。我が子の手を取ったりそっと抱き寄せたりする姿が見られました。あたたかい涙も感動的でした。

### 児童総会



2月12日と15日に、第2回児童総会が行われました。新型コロナ対策のため、各学級の代表委員と各委員会の委員長が出席して、今年度の児童会活動の反省を話し合い、まとめました。反省を生かし、来年度はさらに充実した児童会活動が行われることを期待しています。令和2年度の児童会役員のみなさん、お疲れ様でした。

